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保健福祉企画総務課長　様

生 涯 学 習 課 長

事業名
（整備概要）

委員の意見に対する回答

〇上道公民館と上道地域センターの利用実績から
算出した最低限必要な台数であるため、各駐車ス
ペースを広くとるのは難しいですが検討します。

○業者搬入口のため計画していませんが、ご意見
を踏まえ検討します。

○業者搬入口のため計画していませんが、ご意見
を踏まえ検討します。

○計画では１段を考えていますが、ご意見を踏ま
え検討します。

○わかりやすいサイン設置を検討します。

○歩行者や車いす使用者も不自由なく上がれる１
２分の１以上は確保しています。

○ご意見を踏まえ検討します。

○スロープ利用者の中には勾配が１２分の１でも
きついと感じる方もいるので、１２分の１で十分
と考えず配慮を検討してほしい。

岡山市くらしやすい福祉のまちづくり設計支援委員の

意見等について（報告）

　下記施設整備事業について、令和２年２月２８日岡山市くらしやすい福祉のまちづくり設計支援委員

（以下「委員」という。）に意見を聴いた結果を報告します。

記

岡山市立上道公民館・岡山市東区役所上道地域センター
新築工事

委員からの意見

【駐車場・外観整備について】

〇駐車台数が５８台あるので、各駐車スペースを
広くとれないか。高齢者でも車のドアを全開して
乗降する必要がある方もいるが、車いす使用者用
駐車場は心情的に停めにくい。何台かでもスペー
スのある駐車場の整備を希望する。

○東入口のスロープに点字ブロックが必要ではな
いか。

○東入口にある車いす使用者用駐車場の隣も車い
す使用者用駐車場にしてもらいたい。

○幅広い方への対応を想定するために、スロープ
の手すりを２段にしてほしい。

○東側に駐車した利用者が誤って東入口に向かわ
ないように、他の入口に誘導するようなサイン計
画はあるか。

○視覚障がい者にとっては入口がいくつかあるが
故に便利な反面迷うので、誘導チャイム（時計機
能付き）を設置してほしい。
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委員の意見に対する回答委員からの意見

○有事の際以外は使用できませんので、サイン設
置を検討します。

○市道に歩道がないため、誘導する点字ブロック
の設置は難しいです。

○ご意見を踏まえ検討します。

○ご意見を踏まえ検討します。

○ご意見を踏まえ検討します。

○同規模施設等の利用人数等の状況を踏まえ検討
します。

○自動ドアの位置や男性トイレの面積を踏まえる
と、多目的トイレの入口の位置や授乳室との入れ
替えは難しいです。

○動線についてご意見を踏まえ検討します。

○ご意見を踏まえ検討します。

○備品購入で対応します。

○ご意見を踏まえ検討します。

○防犯上の理由で自動ドアで仕切りを設置してい
ます。

○２階へ上がる東の外階段には、普段は使用でき
ないというサインが必要ではないか。

○市道から入口まで点字ブロックは設置されるの
か。

○スロープの手すりを両側に設置してほしい。

【トイレ以外の庁舎整備について】

○北・西のスロープや階段を上がりきった箇所か
ら入口まで点字ブロックが途切れているので設置
してほしい。

○１階の展示スペース北側の階段前に、１段高く
なっている踊り場のような場所があるが、これは
やめた方がよい。階段を降りた視覚障がい者が、
さらに段差があることに気が付かず、転倒したり
まっすぐ降りて壁にぶつかったりしてしまうため
である。

○火災発生時に、光（フラッシュ）機器と電光掲
示板で聴覚障がい者が火災だとわかるようにして
ほしい。

○女性トイレの通路に多目的トイレの入口がある
と、男性が女性トイレに入るのかと思われ多目的
トイレを使用しにくいため、入口の位置を変えて
ほしい。無理なら授乳室と多目的トイレを入れ替
えてほしい。

○１階展示スペースで、点字ブロックの両側もス
ペースを確保して、視覚障がい者も展示見物者も
気持ちよく利用できるようにしてほしい。

○エレベーターの操作盤は、点字ブロックから直
線上となるように、エレベーターに向かって左側
に設置できないか。

○地域センターの車いす対応カウンターはないの
か。

○公民館が休館日には奥の地域センターに行けな
いため、地域センターと公民館の間を自動ドアで
仕切ることは必要なのか。

○公民館職員は職務上、事務室に不在なことが多
いので呼び出しチャイムのようなものが必要では
ないか。
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委員の意見に対する回答委員からの意見

○音響も含めたサインを検討します。

○備品購入で対応します。

○備品購入で対応します。

○２階からの避難経路は東の屋根へドアから出ま
す。ドアには雨水対策として段差があります。人
的対応等でどこまでできるかも踏まえ検討しま
す。

○ヒモ付きを検討します。

○検討します。

○ご意見を踏まえ検討します。

○同規模施設等の利用人数等の状況を踏まえ検討
します。

○可能な限り対応します。

以上

○授乳室に授乳用クッションを備品で購入してほ
しい。

○美術工芸室には昇降タイプの机はあるのか。

【トイレの整備について】

○２階からの避難経路に関して、屋根に出るドア
に段差があるのか。車いす使用者は屋根に出られ
ないのではないか。２階に階段しかなければ、車
いす使用者等はどうやって避難するのか。２階に
いる障がい者や高齢者等が安全に避難できる対策
を講じてほしい。

○公民館の休館日は西入口が閉まっているため、
視覚障がい者に対してどのように案内を行うの
か。

○非常用ボタンは倒れていても引っ張ることがで
きるようヒモ付きにしてほしい。

○洋式トイレに背もたれを付けてほしい。

○オストメイト対応トイレにはフィッティング
ボードも設置するのか。

○多目的トイレ以外のトイレにも非常ボタンを設
置するのか。

○個室ブースのトビラの開きは壁方向がよい。
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